

Auf geht's!



Liebe SGAM- und SGIM-HausärztInnen,

Liebe Neuenburger, Waadtländer und Berner KollegInnen

Zur Anrede: Letztere habens geschafft, ersteren brauchen noch Geburtshilfe!

Das Wetter, der Wind und viele gute Ideen kommen von Westen. So liegt die Wiege der Idee, Fachgesellschafts-übergreifende Hausärztevereine zu gründen, im Kanton Neuenburg, wo seit Jahren die ANMO (Association neuchâteloise des medecins omnipraticiens) existiert. Die Waadt ist den Bernern zuvorgekommen und konnte vor kurzem über die erfolgreiche Fusion von Hausarzt-Internisten und Hausarzt-Allgemeinmedizinern berichten.

Im zweisprachigen Kanton Bern bestehen seit Jahren gute Beziehungen zwischen den kantonalen SGAM- und SGIM-Filialen (BEGAM und VKBI). Jeweils im September treffen und treffen sich die Berner Hausärzte zu einem Fortbildungstag mit Sport in Magglingen zusammen mit der FI(H)AM der Uni Bern als Promotor. Gegen Abend fanden jeweils parallel die Jahresversammlungen von BEGAM und VKBI statt. Ein weiteres gemeinsames Produkt ist das Informationsblatt «Berner Hausärzte», dessen erste Ausgabe 2003 vor wenigen Tagen erschienen ist. Das Editorial dieser kantonalen Informationszeitschrift ist in der Rubrik «Aus den Regionen» im Heft 25 von PrimaryCare nachzulesen.

Eine Umfrage des VKBI-Vorstandes bei den zirka 250 Mitgliedern brachte den Stein ins Rollen. Nach einem präsidialen Brainstorming und intensiven Beratungen in den Vorständen von VKBI und BEGAM formulierten wir gemeinsam einen Fusionsvertrag und neue Statuten, welche als Zukunftsvision auch den Pädiatern in unserer Mitte Platz bieten!

Die statutenkonforme Auflösung der VKBI (ausserordentliche GV) und der BE-

GAM (Urabstimmung) ereignete sich am 24.04.03 in Schönbühl bzw. durch Zählung der Stimmen am Sitz der Verbandssekretariate an der Kapellenstrasse in Bern. Der BEGAM-Ausschuss (Quästor, Pastpräsidentin, Vizepräsidentin und der Schreibende) übernahmen dieses Amt der sogenannten Erwähnung mit Freude.

Der Rücklauf der Urabstimmung ist überwältigend (70%) und besser als jedes Helsana-Rating. Leider konnten 6 Couverts keinem BEGAM-Mitglied zugeordnet werden. Leere Stimmzettel sind nichts Aussergewöhnliches. Dass hingegen der falsche Talon im Stimmcouvert steckt oder die Antwort auf ein unterschriebenes Rezept mit Briefkopf gesetzt wird, zeugt von der Individualität und vom Erfindergeist unserer Mitglieder; leider wanderten diese Dokumente auf dem Stapel der ungültigen Stimmen. Auch sparsame Mitglieder haben wir entdeckt: So kam in einem Abstimmungscouvert das Fortbildungsprotokoll 2002 zum Vorschein, was ökonomisches Verhalten von Hausärzten im Gesundheitswesen dokumentiert.

Der BEGAM-Vorstand hat am 29.04.03 stolz vom eindeutigen Ergebnis der Urabstimmung Kenntnis nehmen dürfen: 310 *ja* zu 6 *nein*.

Wir danken unseren Mitgliedern an dieser Stelle herzlich für das 98,1%ige Vertrauen!

Der Brückenkopf östlich des Röstigrabens ist nun mit der Gründung des Vereins Berner Hausärztinnen und Hausärzte zementiert. Wir Berner verstehen uns als Anstoß zu weiteren kantonalen Fusionen, wissen aber, dass Zürich noch weit im Osten liegt (als Basler darf ich mir diesen Seitenhieb erlauben). Wir Berner Hausärzte hoffen mit unserer Fusion (ca. 700 Mitglieder) auch die nationale Annäherung von SGAM und SGIM positiv zu beeinflussen.

Auf geht's ...

*Marcus Grossenbacher,
Präsident der BEGAM (Berner Hausärzte)*

En route!



Cher-es Médecins de famille
de la SSMG et de la SSMI,

Cher-es Collègues de Neuchâtel, de Vaud et
de Berne,

En guise d'adresse: «Certains l'ont réussi,
alors que d'autres sont à peine dans les dou-
leurs de l'enfantement!»

Le temps qu'il fait, le vent, et beaucoup de
bonnes idées viennent de l'ouest: c'est dans
le canton de Neuchâtel qu'est née l'idée de
fonder une société de Médecine de famille
qui dépasse les limites des sociétés de dis-
cipline, Neuchâtel où l'ANMO (Association
neuchâteloise des médecins omnipraticiens)
existe depuis de nombreuses années. Les
Vaudois ont ensuite pris les Bernois de vitesse
et ont pu récemment annoncer la fusion,
réussie, des Internistes généraux et des Gé-
néralistes.

Dans le canton bilingue de Berne, d'ex-
cellentes relations ont existé de tout temps
entre les émanations cantonales de la SSMG
et de la SSMI (BEGAM et VKBI). Chaque
année en septembre, depuis des années, tous
les Médecins de famille bernois ont eu l'ha-
bitude de se retrouver à Macolin, sous l'égide
de la FI(H)AM de Berne, pour une manifes-
tation alliant formation continue et sport,
avec en fin de journée, en parallèle, les As-
semblées générales de la BEGAM et du
VKBI. Un autre produit commun est le bul-
letin d'information «Berner Hausärzte», dont
le premier numéro de 2003 est sorti tout ré-
cemment et dont on pourra retrouver l'édi-
torial dans le n° 25 de PrimaryCare, à la ru-
brique «Informations cantonales».

Un sondage du Comité du VKBI auprès
de ses 250 membres a mis les choses en route.
Après un brainstorming présidentiel et une
réflexion intense dans le cadre des Comités
du VKBI et de la BEGAM, nous avons éla-
boré ensemble un contrat de fusion et de nou-
veaux statuts, qui d'ailleurs, en guise de vi-
sion d'avenir, ouvrent aussi une place en
notre sein pour les Pédiatres!

Les dissolutions statutaires du VKBI (AG
extraordinaire) et de la BEGAM (votation
décentralisée) ont eu lieu le 24 avril, d'une
part à Schönbühl, et d'autre part au siège du
secrétariat de la Société, Kapellstrasse à
Berne, pour le comptage des bulletins. Le Bu-
reau de la BEGAM (le Trésorier, le Past-Pre-
sident, la vice-Présidente et le soussigné) a as-
sumé cette fonction avec la plus grande joie!

Le taux de participation s'est avéré
énorme (70%), dépassant tous les «ratings» de
l'Helsana. Malheureusement, six enveloppes
n'ont pu être attribuées à aucun-e membre de
la BEGAM. Quant aux bulletins blancs, ils ne
sont évidemment rien d'extraordinaire. De
trouver un autre talon dans l'enveloppe, ou
de découvrir le vote inscrit sur une ordon-
nance signée avec en-tête, témoigne par
contre de l'individualisme et de l'originalité
de nos membres; ces documents ont hélas
abouti sur la pile des voix non-valables. Nous
avons aussi découvert des membres fort sou-
cieux de leurs dépenses: on a reçu dans une
enveloppe de vote un protocole de formation
continue, ce qui démontre bien l'économicité
du comportement des Médecins de Premier
recours.

Le 29 avril, le Comité de la BEGAM a pu
prendre connaissance avec fierté du résultat
éclatant de cette votation: 310 OUI contre 9
NON! Nous profitons donc de remercier ici
tou-tes nos membres pour cette confiance à
98,1%!

La tête de pont à l'est du Röstigraben est
maintenant établie avec la fondation du «Ver-
ein Berner Hausärztinnen und Hausärzte». Nous
nous voyons maintenant, nous Bernois,
comme une force d'incitation à d'autres
fusions cantonales, ... tout en sachant que
Zürich est encore bien loin à l'est (comme
Bâlois, je peux me permettre ce clin d'œil!).
Et nous, Médecins de famille bernois, avec
notre propre fusion (environ 700 membres),
espérons aussi pouvoir influencer positive-
ment le rapprochement entre SSMG et
SSMI, au niveau national.

En route!

*Marcus Grossenbacher,
Président BEGAM (Berner Hausärzte)*